

## ¿Conflicto entre lucha contra extremismo y derechos civiles?

Por ROD McGUIRK

Associated Press, 12 enero 2015

CANBERRA, Australia, REP-GEN EXTREMISMO-DERECHOS CIVILES



[Ver foto](#)  
Una rehén se aferra a un policía luego de escaparse de un café que había sido tomado ...

La amenaza del extremismo islámico hace que los sistemas legales de todo el mundo se debatan por imponer nuevas medidas de seguridad sin vulnerar los derechos civiles de la población.

La recolección de información demográfica que hace el FBI en Estados Unidos ha generado críticas de organizaciones que velan por las libertades civiles, mientras que el gobierno australiano ha sido acusado de ignorar el principio de que toda persona es inocente hasta que se comprueba su culpabilidad al exigir a la gente que demuestre que tiene razones válidas para visitar un bastión terrorista antes de autorizar su salida.

Vistazo al estado de cosas en algunos países o regiones:

### AUSTRALIA

#### ACTIVIDAD EXTREMISTA RECIENTE:

—Se sospecha que decenas de australianos están combatiendo en Irak y Siria y luego regresando a su país. Es ilegal que un australiano combata en milicias de otras naciones, pero no es fácil demostrar que lo han hecho.

—En diciembre Man Haron Monis tomó a 18 personas de rehenes en un café de Sydney. El incidente culminó cuando la policía irrumpió a tiros en el café. Monis, de 49 años, y dos rehenes fallecieron. En septiembre Numan Haider, de 18 años, fue abatido a tiros luego de apuñalar a dos policías. Ambos individuos estaban siendo observador por las autoridades. A Haider le habían cancelado el pasaporte y Monis estuvo por un tiempo en una lista de personas a las que no se les permitía viajar.

#### RESPUESTA DEL GOBIERNO:

—Una nueva ley impide viajar a sitios que el Ministerio de Relaciones Exteriores considera "bastiones del terrorismo" a menos que tengan razones válidas para hacerlo.

—Se cancelaron los pasaportes de 70 australianos que se sospecha combatieron o intentaron hacerlo en Irak y Siria.

—Ahora le resulta más fácil a las autoridades conseguir órdenes de jueces restringiendo los movimientos de sospechosos de terrorismo.

—Se asignó una partida del equivalente a 510 millones de dólares a nuevas medidas de seguridad a ser puestas en vigor en los próximos cuatro años, incluido un programa de control biométrico en los

aeropuertos.

---

## EUROPA

### RECENT EXTREMIST ACTIVITY:

—Veinte personas, incluidos tres terroristas, fallecieron la semana pasada en ataques a un periódico satírico, un supermercado kosher y a un policía ante los ojos horrorizados de Francia y el mundo. Uno de dos hermanos que participaron en el atentado al periódico había sido condenado por terrorismo y se creía que el otro tuvo contactos con elementos de al-Qaida en Yemen, pero en años recientes las autoridades francesas los consideraron una amenaza menor. Amedy Coulibaly, que mató a una policía, había sido condenado a cinco años de prisión en el 2010 por un fallido intento de liberar a otros terroristas presos.

—Hubo varios ataques en años recientes y las autoridades dicen que miles de europeos, incluidos unos 600 británicos, 550 alemanes y 1.200 franceses, han ido a Siria para sumarse a organizaciones extremistas.

### RESPUESTA DEL GOBIERNO

—Francia dispuso que 10.000 soldados protejan sitios que podrían ser blanco de ataques y el ministro del Interior Bernard Cazeneuve dijo que 4.700 efectivos custodiarán 717 escuelas judías.

—El primer ministro francés Manuel Valls reconoció que "fallas" en el sistema de inteligencia habían facilitado el atentado de la semana pasada. "Por eso tenemos que analizar lo que sucedió".

—La lucha antiterrorista en Europa occidental se complica porque cada vez más musulmanes jóvenes viajan a Siria para unirse a fuerzas del Estado Islámico y otras organizaciones armadas que combaten el gobierno sirio. Cada país tiene un sistema de rastreo de estas personas distinto, pero todos los sistemas de seguridad tienen listas de personas consideradas sospechosas.

— La lucha contra el terrorismo se libra a nivel nacional. La Unión Europea ha tratado de mejorar la coordinación de estas actividades, no siempre con éxito. Las leyes que protegen la privacidad, no obstante, conspiran a veces contra estas iniciativas.

---

## ESTADOS UNIDOS

### RECIENTE ACTIVIDAD EXTREMISTA:

—Un atentado durante el Maratón de Boston del 2013 mató a tres personas y causó heridas a 260. El FBI investigó a uno de los autores del atentado en el 2011, de origen ruso, pero cerró el caso al recibir poca colaboración de las autoridades rusas.

### RESPUESTA DEL GOBIERNO:

—El FBI está autorizado a recabar información demográfica de las comunidades.

—Las autoridades pueden obtener registros de llamadas telefónicas e incluso recabar información de las comunicaciones de personas no estadounidenses que se encuentran afuera del país.

—Estados Unidos tiene listas de personas a las que se les impide viajar o ingresar al país. Figuran 48.000 nombres y en algún momento estuvieron los dos hermanos sospechosos del ataque en París.

—

## CANADA

### RECIENTE ACTIVIDAD EXTREMISTA:

—En octubre Canadá fue blanco de un ataque de un "terrorista solitario" que se cree fue inspirado por el Estado Islámico. Un individuo mató tiros a un soldado y luego irrumpió en el Parlamento antes de ser abatido a tiros. Dos días antes, otro hombre atropelló con su auto a dos soldados en una playa de estacionamiento, matando a uno de ellos, antes de que lo matase la policía. El hombre había sido investigado por las autoridades canadienses, que sospechaban que tenía el propósito de librar una guerra santa y le retiró el pasaporte cuando intentó viajar a Turquía.

### RESPUESTA DEL GOBIERNO:

—El gobierno del primer ministro Stephen Harper planea presentar un proyecto de ley para reforzar las medidas antiterroristas, facilitando los arrestos de sospechosos.

—También considera darle a los servicios de inteligencia mayor flexibilidad para rastrear a los sospechosos de terrorismo en el exterior.

—

Los reporteros de la Associated Press Colleen Long y Eric Tucker colaboraron en este despacho desde Nueva York.